

Junta general del día 6 de Diciembre de 1906.

Presidencia del Sr. Carrá

S. A.

Carrá

Olmos

Herrero

Herreros

Promecaque

Ulcavá

Guillermo Guzmán

Primes

Abierta la sesión bajo la presidencia de D. Vicente Carrá y con asistencia de los señores anotados al margen se dió lectura al acta de la sesión anterior siendo aprobada.

Entrando en la orden del día la presidencia concedió la palabra al Sr. D. Jaime González, el cual iba á exponer el asunto de tema "El contagio de la lepra".

El Sr. González dice que se propone que el leproso no sea tratado como hasta ahora. Que si debe tratarse con mas rigor. Que su sitio considerado siempre como muy contagioso debe serlo hasta nuestros días.

Moisés manda arrojar á todo leproso y que con la cara cubierta que gritase que era leproso para que se apartasen.

En la Ciudad Urdia, la lepra era la muerte civil, se le despoja de sus bienes y era recluido en una Leprosaria.

Hay en la Urdia son enterrados vivos.

El tuberculoso y el sífilítico, son mucho mas contagiosos y sin embargo no son tratados de un modo tan cruel.

Que los sanatorios son necesarios, son útiles no solo para aislarlos sino para curarles.

Que se confundió en la antigüedad con la sífilis y con las enfermedades cutáneas crónicas y de allí que se la erigiera muy contagiosa, como posteriormente, se han to-

mado como sífilis muchos casos de lepra.

Que hay que tratar de disminuir el pú-
blico de la creencia de que es tan contagio-
sa que haya que tomar medidas extre-
mas.

Las torturas de las penas corporales,
desaparecieron con la Revolución francesa.

De igual modo se han suavizado
los enclaustrados que daban á los locos.

Expusieron estos hermanos hermanos

Pidió la palabra el Sr. Guillen Couvion
quien despues de felicitar al Sr. Gouzalet
por los sacrificios impuestos al venir á
Nalucía, se mostró conforme en las ideas
expuestas:

Que es contagiosa desde luego y que en el
Instituto Pasteur dirigido por Roup, se
ha conseguido inocular la lepra á unos
macacos, lo que acaba de demostrarlo. De
tal modo, que puede aceptarse que es con-
tagiosa, pero poco contagiosa. Que se ha
hecho mucho en favor del leproso, estu-
diando el asunto el Instituto Médico y
fundando una leproseria en Pautilles.

El Sr. Mavias advirtió que el Sr. Gui-
llen con alguna imprecisión había dicho
que la marina era país de leproso (que
dijo que el Sr. Gouzalet, venia de país
de leproso).

El Sr. Guillen dijo que retiraba el
haber dicho país de leproso y que solo
afirmaba que era un punto donde abunda
la lepra.

El Sr. Clavás pidió que se le presentaran estadísticas que lo demostraran; que solo hay que en esa región ha sido bien estudiada por compañeros a él muy aficionados.

El Sr. Gouzalet, dió las gracias á los que habian intervenido. Afirmó que la lepra ha existido siempre en Europa. Que la lepra abunda mas de lo que se cree y que en Valencia como en todas partes la ha ido viendo en su experiencia personal. Pero que sus modestos trabajos y la fundacion de Houthillet ha hecho que se haya fijado la atencion en una comarca. Que antes se tomaban como lupus, furunculosis crónicas y otras dolencias casos de verdadera lepra. Que en Colombia hay mas de treinta mil leprosos. Tanto un hito al progreso y á la ciencia que ha dulcificado las costumbres, evitando las torturas á los endemoniados por la Inquisición etc. etc. y que la pena de muerte que antes era aceptada con muestras de júbilo, y que un indulto era recibido con tristeza, hoy tiende á desaparecer.

El Sr. Guillen dijo que en Peñaguera, Laguar, Gaudia etc. abundan y que en el mapa de España hay tres manchas, una en Galicia, otra en Andalucía y otra entre Alicante y Valencia. Que en Mallorca no hay y los que se ven en el Hospital de allí, son de ordinario procedentes de aquellos tres focos.

El Sr. Gouzalet rectificó afirmando que la hay en Castellón; ahora bien, que

en el interior de la Península no hay tanta
como en el litoral. Que esto se podría poner en
claro con estadísticas, pero que esto es difícil
por que las estadísticas son falsas por que
se ocultan la mayoría.

El presidente Dr. Carrí, reanunció iudicial-
to que ya en la actualidad hay demostración
plena del contagio de la lepra. Que el Sr. Fou-
salder ha procurado desarrollar la tesis de
que el leproso es tratado con crueldad por
un temor exagerado al contagio. Que hay ya
no es un ser execrable y maldito, condena-
do á muerte civil, y por tanto que debe le-
gislarse en sentido más benevolente.

Que ya se discutíó este tema en esta Con-
ferencia y se contribuyó con ello á la fuen-
dación del Sanatorio de Fontilles.

Dió las gracias al Sr. Fouvalder, por su
interés por los leprosos y por su laborio-
sidad á sus años.

Fue habiendo mas asuntos de que
tratar de levantar la sesión

Salon de actos del Instituto Médico
Valenciano seis de Diciembre de mil no-
vecientos seis.

El Presidente actual

V. Carrí

El Secretario genl.

Manuel Blanes

El Secretario de actas actual

José María Orriago